### SKI CLUB INTERNATIONAL DE GENEVE

### Procès-verbal de l'Assemblée générale du 31 mai 2022

François Vittori, Président du Comité exécutif du SCIG, ouvre la séance à 18h45.

A l'ouverture, 13 personnes étaient présentes. Etant donné que, selon les statuts du club, le quorum est fixé à 30 membres, le président clôture l'Assemblée générale et ouvre immédiatement une Assemblée extraordinaire, selon l'article VIII/3/(a) des statuts en vigueur.

# 1. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté.

#### 2. <u>Election du Président de l'Assemblée</u>

Mme Sylviane Thonès est élue Présidente de l'Assemblée sur proposition du Comité.

## 3. <u>Election des Scrutateurs</u>

Mme Marika Jaquemart et M. Norayr Kurkdjian sont élus scrutateurs de l'Assemblée.

### 4. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée générale de 2021

Le procès-verbal de l'Assemblée générale de 2021 est <u>adopté</u>.

## 5. Rapport annuel du Comité exécutif

M. François Vittori indique que cette saison 2021-2022 a été marquée par une vague de restrictions due à la situation sanitaire, puis un reflux et une suppression de toute contrainte officielle. Le Comité a fait de son mieux et au plus près de sa conscience pour déployer les activités habituelles, avec des précautions réfléchies et mesurées. Cette méthode a permis d'assurer l'essentiel des sorties avec une sécurité raisonnable. Pour preuve, aucun cas grave de contamination due à la fréquentation des sorties n'a été observé au sein des membres. Le mode de gestion du club, qui prévoit des frais fixes minimums et une facturation à la prestation, a permis de faire le gros dos et de sortir de crise avec un déficit contenu, malgré le passage de 600 membres à environ 250. Le Comité remercie chaleureusement celles et ceux qui ont continué de soutenir le club en maintenant leur adhésion en période de tempête.

Pour essayer de tourner la page, car il faut bien regarder l'avenir, les célébrations du 65ème anniversaire du club sont maintenues, avec une sortie en bateau, malgré 2 reports! Le club a réservé 10 places de plus que prévues et qui pourront être attribuées pour le 9 juin, jour de l'évènement. A ce jour sont inscrites 100 personnes. Il est encore possible de profiter des derniers instants pour s'inscrire, car le nombre final de personnes devra être confirmé contractuellement le 1er juin 2022. Ce sera l'occasion pour tous de se retrouver dans une ambiance festive et conviviale.

M. Vittori, au nom du Comité, remercie les chefs de section, les chefs de course ainsi que les moniteurs, d'avoir fait preuve d'adaptation et de solidarité. Les courses d'été ont bien repris, les préparatifs pour la saison d'hiver battent leur plein et tout le monde est motivé pour assurer une saison 2022-2023 « à donf » pour parler « djeun »! Il remercie également Pedro et Nathalie qui accueillent le club dans leur restaurant sans demander de loyer.

Le fonds de l'aide au sport a permis au club d'acheter un minibus qui pourra être utilisé par toutes les sections pour leurs déplacements.

Pour terminer, il souhaite une bonne saison d'été à tout le monde, de bonnes vacances et une excellente forme pour la saison d'hiver !

**M. Raffaele Moresino**, Coordinateur du ski alpin, présente le rapport de sa 35<sup>ème</sup> saison de la section avec des photos et vidéos.

Il indique que la section est repartie après la saison passée sans activité en France. La participation a été régulière mais avec moins de personnes qu'une saison normale, probablement à cause du pass sanitaire et de la peur des regroupements. Il y a eu 1152 participants aux activités de la section de ski alpin et la majorité des sorties a eu lieu sous un grand soleil.

En ce qui concerne les sorties d'un jour de l'école de ski, seules les deux premières journées début décembre ont été annulées. Les sorties de janvier en Italie ont été déplacées en France car les mesure Covid étaient trop contraignantes. Celles de mars ont été préservées. En fin de saison, la section a essayé d'organiser une sortie pour la Bardopasta, c'est la fête des clubs de l'USCA, qui était prévue en Italie à Bardonecchia, mais il y a eu trop peu d'inscriptions. En cause la fin de saison et une station éloignée pour une journée. La Vallée Blanche programmée début avril a été annulée en raison du mauvais temps.

Du point de vue des statistiques, la section présente les données suivantes :

27 journées de cours sur 29 journées programmées (2 annulations).

184 journées de moniteurs de ski.

599 élèves ski alpin

778 transports en car.

1067 forfaits.

Moyenne d'élèves par jour : 22.

Moyenne de personnes transportées par jour : 29.

Moyenne de forfaits journaliers : 40. Moyenne d'élèves par classe de ski : 3.

Le mercredi 23 février 2022, la sections ski alpin et la section raquettes ont organisé une sortie nocturne avec fondue à La Trélasse. Il y a eu 22 participants et la sortie a été guidée par Mme Françoise Samuel.

Concernant les week-ends, fin novembre il y a eu celui de la GSS pour l'ouverture de la saison au Club Med de Val Thorens. M. Norayr Kurkdjian a réussi à organiser 2 week-ends SCIG avec une participation d'environ 70 personnes au total ; l'un à Wengen début février et l'autre à Pâques, au Club Med sur le domaine des Arcs.

Au sujet des sorties avec guide, ont été organisé 4 cours avalanche sur le terrain et 2 cours théoriques en soirée. Au total il y a eu 26 participants. De plus, la section a organisé 2 cours d'initiation au ski de randonnée ainsi que 2 randonnées à ski avec un guide.

A propos des cours de gymnastique, il y a eu au total 10 participants. Ceux qui avaient payé les cours pour 2020-2021 (qui ont tous été annulés) ont pu les reportés cette saison, et 3 nouveaux participants se sont inscrits. Cette participation est très faible et est probablement due au pass sanitaire qui a dissuadé les gens.

Du point de vue des statistiques, cette année a été en-dessous de la moyenne, et la section espère vivement que tout revienne à la normale.

Dans l'ensemble, le programme des activités de la section restera semblable pour la prochaine saison.

Pour terminer son rapport, M. Moresino remercie Pedro pour son accueil, la compagnie de transport LeCar.ch dont les chauffeurs restent toujours très professionnels, et bien entendu les moniteurs pour leur grand engagement dans le cadre de l'école de ski. En espérant que la saison prochaine sera sans restriction et avec beaucoup de neige, il souhaite à tous un très bon été.

**M.** Charles Jacquemart, coordinateur de la section ski nordique, présente son rapport sur écran avec photos et vidéos.

Il indique que contrairement à la saison d'hiver 2020-2021 qui avait été durement frappée par la pandémie et les restrictions sanitaires, cette dernière saison d'hiver 2021-2022 s'est déroulée de manière plus ou moins normale, avec des fréquentations pratiquement égales à celles que nous avons connues au cours des hivers précédant la pandémie.

Les conditions d'enneigement ont déjà été excellentes en début de saison, ce qui a permis à la section de mener sa première sortie à ski nordique le 5 décembre au Col des Saisies en Savoie. Par la suite, les conditions d'enneigement sont restées bonnes jusqu'à la mi-février, date à partir de laquelle l'enneigement était parfois médiocre.

Après la pandémie de l'hiver 2020-2021 les skieurs ont été ravis de se retrouver en groupe et de redécouvrir des destinations très appréciées comme le Col du Marchairuz, le Col du Mollendruz, le Bois d'Amont, le Plateau des Glières, la Forêt du Risoux, la Forêt du Massacre, Prémanon, la Barboleuse, Chapelle-des Bois, etc.

M. Jaquemart présente quelques chiffres : la section ski nordique a compté au cours de cette saison 13 sorties à ski nordique, ainsi que 5 cours collectifs au centre nordique de la Vattay. Par ailleurs une sortie était consacrée au walking, à l'occasion de la course de l'Escalade début décembre. La fréquentation globale sur toute la saison s'élève à 210, et le bénéfice à CHF 741.-.

La nouvelle structure mise en place il y a deux ans, avec deux responsables distincts pour les activités ski nordique et raquettes, a parfaitement fait ses preuves au cours de cette saison d'hiver et considérablement allégé la charge de travail des deux responsables.

Une grande importance est accordée aux cours collectifs de ski nordique. Parmi les 5 cours de cette saison, 4 étaient consacrés à la technique classique, et un seul à la technique skating. Ces cours ont attiré de nombreux skieurs, des skieurs débutants aussi bien qu'avertis, et en particulier de nouveaux membres. Il s'agit de cours d'initiation et de perfectionnement donnés par des instructeurs professionnels de l'école du ski français (ESF) à la Vattay. La Vattay se prête à merveille aux cours collectifs, du fait de sa proximité de Genève, la possibilité de louer l'équipement sur place et une grande diversité de pistes dont quelques-unes offrent des points de vue panoramiques sur le bassin du Léman. Dans ce contexte il faut toujours rappeler que les cours de perfectionnement sont même bénéfiques à des skieurs avec 30 années d'expérience. Il est réjouissant d'observer que le niveau technique des skieurs s'améliore de saison en saison. Par ailleurs il y a de plus en plus de skieurs à

pratiquer la technique du skating. Enfin, il est intéressant de souligner que le bénéfice de la section ski nordique a été généré à 90 % par les cours collectifs, alors que ceux-ci représentent seulement 42 % de la fréquentation globale.

Au cours de cette saison la section a eu le grand plaisir d'accueillir de nouveaux membres. Il est souhaitable que cette tendance se poursuive et que d'autres membres viennent partager des passions communes : la beauté des paysages enneigés, l'authenticité des espaces sauvages traversés à ski, un sentiment d'harmonie avec la nature, une activité physique en plein air excellente pour la santé, les sensations de glisse que procure le ski nordique.

Pour terminer, M. Jaquemart souhaite remercier tous les chefs de course qui ont contribué au programme de cette saison : grâce à leur esprit d'initiative, leur enthousiasme et leur engagement la saison nordique a été marquée par une grande diversité de destinations et d'activités. Il désire également remercier tous les participants : grâce à leur participation la saison a été marquée par une ambiance amicale et conviviale.

**Mme Françoise Samuel,** coordinatrice de la section raquettes, présente son rapport sur écran et avec photos.

Elle indique que les sorties de raquettes ont débuté le 11 décembre et se sont terminées le 20 mars. Des 16 sorties planifiées, 13 ont pu avoir lieu. Les sorties annulées l'ont été pour les raisons suivantes : risque d'avalanche, manque d'inscriptions pour un week-end, et pour raison personnelle pour un autre week-end. Pour une sortie, la destination a été modifiée (en moins ambitieuse) pour cause de mauvais temps.

7 sorties ont eu lieu dans le Jura Vaudois, 5 dans les Préalpes fribourgeoises et vaudoises, et 1 dans les Alpes. Toutes les sorties avaient leur destination en Suisse.

Notons que les déplacements pour toutes ces sorties se sont faits par transport en commun (trains et bus). Les chefs de course ont été informés qu'ils pouvaient emprunter le mini-bus du club, mais finalement, il n'a pas été utilisé par manque d'intérêt.

11 courses étaient listées comme « moyennes », 1 comme « facile », et 1 comme « difficile ». Il est toujours délicat d'évaluer le niveau pour les courses à raquettes car tout dépend de la neige.

Le nombre de participants (chef et assistant inclus) a varié de 4 à 13. Le nombre moyen de participants était de 9. Au total, il y a eu 118 participations (chefs et assistants inclus).

Globalement, la recette de la section pour le Club est de CHF 195.-.

Les 13 courses ont été guidées par 7 chefs de course. Les chefs de course ont été dédommagés entre CHF 20.- et CHF 50.- (ce qui est le maximum possible pour cette section). Les participants payent CHF 5.- s'ils sont membres et CHF 15.- s'ils ne sont pas membres.

Il ne faut pas oublier qu'il y a eu une sortie à raquettes supplémentaire : la nocturne avec la section alpine. Les charges et revenus de cette sortie ont été assumés par la section alpine. Mme Samuel tient à remercier M. Moresino pour l'excellente organisation, avec le bus et la réservation au restaurant.

Pour l'année prochaine, la section raquettes espère convaincre encore quelques chefs d'été à guider aussi des sorties à raquettes, mais il est vrai que l'organisation des sorties en raquettes est plus compliquée : la météo joue un rôle encore plus grand qu'en été. Les conditions de neige font varier la même course d'un niveau facile à très difficile. Il faut tenir compte du risque d'avalanche. Le chef de

course ne doit pas uniquement gérer l'itinéraire, mais également les difficultés que rencontrent les participants avec leurs raquettes.

Pour terminer ce rapport, Mme Samuel remercie les chefs de course pour leur travail ainsi que les membres du Comité pour leur confiance.

Pour terminer avec les rapports, **M. William Larson**, Coordinateur des courses d'été, présente également son rapport sur écran avec des photos et graphiques. Il informe que les sorties ont commencé le 10 avril et se sont terminées le 28 novembre. Sur les 72 sorties prévues, 62 ont eu lieu. Il y a donc eu 10 sorties qui ont été annulées : 6 à cause du mauvais temps, 1 parce que personne ne s'est inscrit et 3 pour des raisons de santé du chef de course.

En ce qui concerne les chiffres : il y a eu 15 sorties de niveau facile avec 173 participants (11.5 personnes en moyenne par sortie) 21 sorties de niveau moyen avec 253 participants (12 personnes en moyenne par sortie), 16 sorties de niveau difficile avec 148 participants (9.3 personnes en moyenne par sortie) et 10 Via Ferrata avec 45 participants (4.5 personnes en moyenne par sortie). Bien entendu certains participants ont pris part à plusieurs sorties, ils sont donc comptés plusieurs fois. Le nombre de participants par sortie (y compris le chef et l'assistant) variait de 3 à 20, et le nombre moyen de participants par sortie était de 10.

La section a encaissé la somme de CHF 15'345.-, principalement grâce aux 4 sorties de week-end, dont 1 organisée par M. Norayr Kurkdjian et 3 par M. William Larson, et CHF 1'252 ont été versés sur le compte du SCIG.

Il y a eu 23 chefs de course qui ont mené entre 1 et 11 sorties. Pour les détails, M. Kurkdjian a effectué le plus grand nombre de courses avec 11 sorties, M. Engler avec 6 sorties, M. Larson avec 6 sorties également, Mme Binz avec 5 sorties, M. Winklmeier avec 4 sorties et M. Rittmeier avec 4 sorties. De plus, Mme Françoise Samuel a donné des cours de lecture de carte durant la saison.

Il y a également eu un excellent dîner pour les dirigeants d'été du SCIG le mercredi 24 novembre.

M. Larson termine son rapport en remerciant les responsables des sorties pour leur travail et ajoute qu'il y a déjà des courses prévues pour la saison à venir.

Mme Marlyse Etter Dam souhaite savoir si les sorties de randonnée à ski avec guide, proposées par la section ski alpin, est une nouveauté au sein du club. M. Raffaele Moresino répond que la section propose ce genre de sorties depuis longtemps, mais que tout dépend des inscriptions. Si la participation n'est pas assez élevée, la sortie sera annulée.

Etant donné que plus personne n'a de question ou de remarque à formuler, **La Présidente de l'Assemblée** propose de remercier, pour leur rapport, les différents responsables des sections.

#### 6. Rapport du Trésorier

La Présidente de l'Assemblée donne la parole au trésorier, M. Pierre-Yves Sprungli, qui passe en revue la comptabilité et présente les comptes répertoriés dans le rapport annuel du Comité.

M. Sprungli indique qu'au 30 avril dernier, l'exploitation du club était de CHF 188'072,38. Les sections ont pu organiser des cours de ski, mais il y a eu moins de participation que les années précédentes. L'évolution des mesures sanitaires ne pouvait pas être anticipée. La section ski alpin en a le plus souffert, il n'y a eu qu'un seul bus réservé par sortie afin de limiter les pertes. Etant donné que c'est la section qui pèse le plus dans les comptes, la perte du club a été plus élevée cette année.

Cette perte finale se monte à CHF 17'415,88. Le nombre de membres a également été en diminution. Néanmoins, malgré tous les désagréments engendrés par les mesures sanitaires, le point positif fut que le club a pu rester actif grâce aux bonnes années qui ont toujours été thésaurisées. De plus, il a pu acquérir un mini-bus et maintenir la sortie sur le lac Leman pour célébrer ses 65 ans.

### 7. Rapport des Vérificateurs aux comptes pour la saison 2021/2022

Les Vérificateurs aux comptes pour la saison 2021/2022 étaient M. Ralph Heinrich et M. Alexandre Colombo. Le rapport final, signé par les vérificateurs et publié dans la newsletter, confirme que les comptes ont été vérifiés lors du contrôle annuel de fin d'exercice. **M. Pierre-Yves Sprungli**, qui parle pour les auditeurs absents ce jour, ajoute que les vérificateurs ont constaté que le bilan et les comptes des pertes et profits concordent avec une comptabilité tenue avec précision et exactitude, et que le résultat reflète cette année une perte de CHF 17'415,88.

#### 8. Budget, cotisation pour 2022/2023

Le Budget que propose **M. Pierre-Yves Sprungli**, au nom du Comité, a été préparé en maintenant les cotisations pour 2022/2023 à CHF 50.- pour les adultes et CHF 25.- pour les enfants jusqu'à 16 ans. Les détails des dépenses et recettes ainsi que les comptes des trois sections sont mentionnés dans le rapport annuel publié dans la newsletter.

M. Sprungli indique que le budget ne présente aucune importante modification par rapport au dernier budget. Le montant lié aux cotisations a tout de même été revu à la hausse par rapport au montant comptabilisé cette année, en espérant que tout redeviendra comme avant la pandémie,

Il explique qu'en ce qui concerne la section ski nordique, celle-ci a été divisée en deux avec une partie ski nordique et une partie sorties à raquettes et donc 2 rapports séparés.

La Présidente de l'Assemblée donne la parole à Mme Marika Jacquemart qui indique qu'elle est chef de course à la fois pour les sorties ski nordique et pour les raquettes, mais qu'elle n'est invitée qu'à un repas de fin de saison. M. Pierre-Yves Sprungli signale que c'est également le cas pour des membres du Comité qui participent aux deux fractions de la section.

Etant donné que ce point ne suscite aucune autre remarque ou question, **la Présidente de l'Assemblée** propose de passer au vote relatif à la proposition de budget. L'Assemblée générale approuve à l'unanimité le budget tel quel.

La Présidente de l'Assemblée remercie le trésorier.

#### 9. Election des Vérificateurs aux comptes pour 2022/2023

M. Ralf Heinrich et M. Alexandre Colombo acceptent de reconduire leur mandat pour l'année 2022/2023.

La Présidente du SCIG remercie les vérificateurs sortants pour le travail effectué au cours de l'année 2021/2022.

### 10. Election du Comité exécutif pour l'exercice 2022/2023

La Présidente de l'Assemblée indique que cette année les membres du Comité étaient au nombre de 10 et que le nombre maximum selon les statuts est de 15 personnes. M. Christian Noelting étant malheureusement décédé, tous les autres membres acceptent de se représenter.

A ce jour personne ne s'est annoncé comme candidat pour devenir membre du Comité, la Présidente de l'Assemblée propose par conséquent de procéder à la réélection des 9 membres du Comité sortant qui se représentent. L'Assemblée accepte à l'unanimité.

Le Comité exécutif pour la saison 2022/2023 élu par l'Assemblée générale, se présente donc de la manière suivante :

Président François Vittori Vice-président Norayr Kurkdjian

Coordinateurs:

ski alpin
ski nordique
raquettes
courses d'été
Raffaele Moresino
Charles Jaquemart
Françoise Samuel
William Larson

Trésorier Pierre-Yves Sprungli Secrétaire Corinne Johnstone Autres membres Caroline Truesdell

La Présidente de l'Assemblée donne la parole à **M. François Vittori** qui souhaite proposer à l'Assemblée de nommer M. Pedro Bolotto ainsi que Mme Nathalie Bolotto, du restaurant de la piscine de Varembé, en tant que membres d'honneur du club. En effet, ceux-ci accueillent le club depuis 15 ans et sans frais. L'Assemblée accepte à l'unanimité. M. et Mme Bolotto, applaudis par les membres présents, remercie le club. M. Vittori va proposer au Comité un petit texte à ce sujet qui sera inséré dans la Newsletter.

## 11. Décharge du Comité exécutif pour l'exercice 2021/2022

L'Assemblée générale, à l'unanimité, donne décharge aux membres du Comité exécutif sortant avec les remerciements de **la Présidente de séance.** 

Le Président du SCIG ajoute un mot de remerciement au Comité sortant.

## 12. Divers

Aucune proposition ou remarque qui pourrait être discutée sous ce point n'est connue à ce jour, mais **Mme Marika Jacquemart** demande la parole afin de proposer que le club conçoive un diplôme physique pour les membres d'honneur. **M. François Vittori** va s'en occuper.

**M.** Norayr Kurkdjian indique que, si à ce jour les chefs de course sont indemnisés à hauteur de 15 centimes le km, il faudrait éventuellement envisager d'augmenter l'indemnité à 20 centimes.

**M. François Vittori** signale que c'est une décision qui doit être prise par les chefs de section. Il ajoute que le club possède désormais un mini-bus qui peut être utilisé par toutes les sections.

A Mme Marlyse Etter Dam qui demande si le montant des indemnités est inscrit quelque part, M. François Vittori répond qu'il en est fait mention dans le règlement des sections.

**M.** Norayr Kurkdjian propose d'honorer les artistes membres du club en organisant par exemple une journée durant laquelle ils pourraient exposer leurs œuvres, ou en réservant un emplacement sur le site internet pour présenter quelques photos. **M. Pierre-Yves Sprungli** ajoute que cette idée pourrait dynamiser les permanences du jeudi soir. **M. François Vittori** clos le sujet en informant que cette suggestion sera discutée lors de la prochaine réunion du Comité.

Etant donné que plus personne ne demande la parole, pour clore ce point de l'ordre du jour, le **Président du SCIG** souhaite remercier les membres du club de la confiance témoignée envers le Comité tout au long de l'année.

La Présidente de l'Assemblée, pour clore la séance, remercie le Comité sortant pour le travail effectué tout au long de l'année, la secrétaire pour la préparation de la réunion ainsi que les membres d'avoir participé à l'Assemblée générale. Le Président du SCIG la remercie à son tour d'avoir mené à bien les débats et souhaite une bonne saison à tous les membres de SCIG.

La séance est levée à 20h10.

Procès-verbal rédigé par Corinne Johnstone